

# Urge, Plan de Emergencia Para Salvar Empresarios Argentinos: Suárez

## Restablecerá la Confianza Pública

- ★ Bajó en 764 Millones la Reserva del Banco Central, en Cinco Días
- ★ Los Bancos Deberán Tener 12% de Efectivo Mínimo de Depósitos
- ★ Día de Reclamo Nacional Contra Proyectos de M. de Hoz: la Conae

Por OSCAR J. SERRAT

BUENOS AIRES, 17 de febrero (AP)—Proliferaban hoy las protestas y reclamaciones de sectores empresarios, laborales y políticos por la inestabilidad en que se debate la economía argentina.

Un dirigente de la Unión Cívica Radical, el ex diputado Facundo Suárez, calificó la actual coyuntura de "situación violenta" y pidió que la junta militar y el presidente designado, general Roberto Viola, establezcan un urgente "plan de emergencia", a fin de "salvar de la quiebra a lo que queda del empresariado argentino".

Suárez, que fue hace un tiempo presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales, dijo a los periodistas que su propuesta persigue restablecer la confianza pública, menguada desde que una inesperada devaluación del peso en diez por ciento el 2 de febrero desencadenó una rápida caída de las reservas del Banco Central.

En los últimos cinco días las reservas bajaron en 764 millones de dólares, al retirar los inversionistas sus depósitos en pesos para comprar divisas extranjeras. Simultáneamente, continúa un alarmante proceso de quiebras de importantes firmas afectadas por una recesión. La "Convocatoria Nacional Empresarial" (CONAE) convocó para el 26 de febrero a un "día de reclamo nacional" contra los planes del ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, y entidades sindicales piden apoyo para esa movilización.

"La situación económica argentina se ha tornado tan violenta que la junta militar tiene que dar un comunicado conjunto con el presidente designado, para fijar cuáles son las reglas de juego, a fin de restablecer la confianza y la seguridad en el cumplimiento de los programas de gobierno", dijo Suárez.

Viola asumirá el gobierno el 29 de marzo y su negativa a "cogobernar" con el presidente saliente Jorge R. Videla ha creado una situación de incertidumbre, pese a las seguridades oficiales de que habrá plena continuidad entre ambas administraciones del régimen militar.

Una reunión de delegaciones regionales de la recién reconstituida Confederación General del Trabajo (CGT) pidió anoche al régimen militar un urgente reajuste salarial para compensar la devaluación.

"Argentina entra en un estado de emergencia social, de total enajenación industrial, comercial, financiera, agropecuaria, cultural y geográfica", dice en una declaración la CGT. La referencia "geográfica" parece aludir al litigio limítrofe con Chile.

Por su parte, el "Movimiento Nacional Intersindical", de tendencia izquierdista, invitó a todos los sectores gremiales a hacer de la protesta del 26 de febrero "una jornada de lucha nacional".

### REDUCIRAN EL CIRCULANTE

Por RAUL O. GARCÉS

BUENOS AIRES, 17 de febrero (AP)—En un esfuerzo por contraer más la liquidez monetaria, las entidades financieras deberán tener desde el primero de marzo el 12 por ciento de efectivo mínimo del total de sus depósitos, según una resolución del Banco Central.

El 12 por ciento de efectivo mínimo es un punto sobre la obligación previa que tenían las financieras.

Se estimaba que la decisión se encuadra en una estrategia para reducir más la masa circulante de dinero, restringir así la compra de divisas y contener la incesante pérdida de reservas que ha venido sufriendo el Banco Central desde una devaluación monetaria del 10 por ciento dispuesta por el gobierno hace 13 días.

Se ha estimado en medios financieros que las pérdidas desde la devaluación llegan a los 1,300 millones de dólares. Ayer, en medio de un confuso panorama, el público volvió a agolparse en las casas de cambio para adquirir dólares, pero muchas de las agencias no tenían billetes disponibles. Otras casas de cambio vendían un máximo de 1,000 dólares.